
    应该承认， 外援到底怎么用，

各家俱乐部情况不同， 众口难调，

很难达成一致的意见。“双外援”只

是一个相对公平的权宜之计，但恐
怕也未必是最好的。

“双外援”政策更多照顾的，是
那些目前没有外援、或者外援人数

少的球队，避免悬殊过大，但也会

不可避免地损害另外一些外援多
的球队的利益。 而目前，只有 2名

以下外援的球队是 8支，多于 2人
的也是 8支，很难说这个政策能体

现出多大优越性。

我倒是建议，与其规定“双外

援”，不如采取“N+2”的上场政策，

即：外援人数多的一方，可以比外

援人数少的一方， 多上 2名外援。

当然，这个“N”要小于等于 2，即

每队场上最多仍是 4外援。 比如，

恒大 0外援， 对手最多上 2个；泰

达 2外援，对手最多上 4个。

如此一来，既能延续足协当初
制定的 2020赛季外援政策， 又能

尽可能缩小球队间实力差距，还能
减少一些俱乐部的资源浪费，可谓

一举三得，何乐而不为呢？
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宋博轩能留队吗
申花全队正在苏州进行为

期 10天的封闭集训。在集训

地，来了一位新人，前天津天海
球员宋博轩试训申花。天海解

散后，队员们都在寻找新的方
向。在结束河南建业的试训后，

31岁的宋博轩来到申花。

宋博轩是申花的老朋友。
2010赛季，21岁的宋博轩从中

乙球队天津火车头加盟申花，
首次征战中超联赛。时任申花

主帅布拉泽维奇重用年轻人，
跑动能力极强的宋博轩得到布

帅信任，成为能打边前卫和边
后卫的多面手。他和同样从天

津火车头转会申花的冯仁亮成
为当时布拉泽维奇两翼齐飞战

术的重要棋子。在申花效力 4

个赛季后，宋博轩以 2000万元

的身价转会北京国安，4 年后
加盟当时的天津权健。

虽然在引进曾诚、冯潇霆、
秦升、赵明剑和朱宝杰后，申花

已用满本赛季 5个内援名额，
但因为宋博轩来自解散的天津

天海，一旦签约并不占用球队
转会名额，于是有了这次试训。

不过对宋博轩来说，要再度披
上申花战袍并非易事。近两个

赛季，他在天海的上场时间较
少，2019赛季只有 5次。来申

花前，宋博轩在河南建业试训

一周。他的身体和状态到底如

何，还有待崔康熙教练组进一

步考察。

交换分组有利吗
目前中超开赛时间仍未确

定，可能比 7月 11日更晚，这意

味着超级杯的时间也可能延后。
但申花面临新的变化。考虑到蛇

形分组后的赛会制要避免有球
队占主场之便，为公平起见，足

协拟将 A组中的绿地申花与 B

组的青岛黄海交换位置。这样一
来，按照拟定的广州和上海两大

赛区，申花将去广州比赛。
蛇形分组的方案出炉后，

圈内人就纷纷表示，A组实力强
于 B组。申花原所在的 A组中，

广州恒大、山东鲁能、江苏苏宁
都是近两个赛季联赛前 5名的

球队，而广州富力、大连人以及
大肆招兵买马的升班马深圳佳

兆业也实力不俗，要从这个组杀
出重围，难度很大。而 B组中，

上海上港、北京国安实力明显高
于其他球队。尽管足协还未正式

通知，但对可能变化的分组形
势，申花内部也在准备应对方

案。俱乐部方面表示：“若交换的
话倒是有利。”不过，也有圈内

人表示，这样的调整对本赛季
联赛的排名、争冠和保级可能

产生后续影响，或许只适合取
消升降级的赛会制比赛。

不管上述调整最终是否兑
现，对三线作战的申花来说，打

铁还需自身硬。7月 1日，中超

二次转会窗口即将开启，申花全
队在为最后的报名名单作斟酌。

目前马丁斯还在跟训，加上试训
的宋博轩，崔康熙教练组正抓紧

时间，优化最终的阵容，这意味
着一队人员可能还有进出。

首席记者 金雷

    中超大概率有望在 7 月份重

启，但仍有不少细节亟待完善，其中
最重要的一点就是外援上场政策。

受疫情影响，目前多名外援很难在
短期内返回中国，显然将影响到各

自球队的实力。这个难题，怎么解？
今年 3月底，外交部发布新的

入境政策，自 2020年 3月 28日 0

时起，暂时停止外国人持目前有效
来华签证和居留许可入境，导致中

超多名外籍球员因此无法返华。目
前，中超 16队归队外援人数不均，

诸如广州富力、上海上港等拥有 4

名外援以上，而国安、苏宁、重庆这

三队一个回来的外援也没有。
按照中国足协此前推出的

2020赛季中超联赛外援政策，今年
各队引进外援政策为“上 4、报 5、注

6、累计 7”，即每家俱乐部外籍球员
注册人数最多 6人，报名名单中最

多 5人，每轮比赛 18人报名名单中
最多 5人，每场比赛同时上场最多

4人。
相比前三个赛季，这样的外援

政策已经是放宽很多。因此，各支球
队今年在外援引进方面也是普遍增

加了投入，比如上港就买入了前全
北现代主力射手洛佩斯。而无论是

争冠军团还是保级梯队，基本上都

是 5外援的庞大配置，想方设法用
足人数。

但在疫情影响之下，仍有 30名
外援滞留本国未归，其中北京国安、

江苏苏宁、重庆斯威甚至一个外援
都没有，卫冕冠军广州恒大的两大

核心塔利斯卡、保利尼奥也被拦在

国外。要是就这样开踢，今年中超的
争冠和保级形势恐怕将大乱。

中国足协也考虑到了这一点，
据悉他们准备了四套方案。方案一：

全华班阵容；方案二：外援每场报 5

上 4（每队报名 5人，上场不超过 4

人）；方案三：双方对阵时以外援数
少的一队为标准制定出战人数；方

案四：联赛统一标准规定每队每场
只能出战两名外援。

目前来看，足协更倾向于方案
四，至少看上去显得更公平一些。不

过这样又有球队面临养着外援没球
踢的问题，导致一些外籍球员依旧

要处于“待业”状态。比如大连人、石
家庄永昌都有 5名外援，上海上港、

武汉卓尔也有 4人。如果只能上 2

名外援，是不是会严重“资源浪费”？

要知道，这些外援在球队中拿的薪
水是最高的，既然不能上场，谁愿意

花这么多钱白白多养两三个外援？

谁来为他们的付出买单呢？

本报记者 关尹

旧将来试训
分组或有变
中超开启前申花又有变化

备战中超的申花又
有新变化。球队在苏州
集训的阵容中出现新面
孔，前天津天海球员、也
是申花旧将的宋博轩到
队试训。而因为要避免
主场因素，足协很可能
将申花与青岛黄海交换
联赛分组。

这个难题中超怎么解———

上几名外援才合适
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■ 草坪修剪一新，虹口足球场或将成为上海赛区比赛场地 图 IC
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